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•  Внедряя полный хозрасчет  —
Колхоз «Никольский» в прошлом году в 

производстве молока сделал определенный 
шаг вперед. От каждой коровы было получено 
по 2077 килограммов молока, почти на 200 
килограммов больше, чем в 1986 году. С при
бавкой работают животноводы и нынче. Хозяй
ство с мертвой точки сдвинулось. И все же

проблем в колхозе предостаточно. Согласно 
программе «Молоко» иадой на фуражную ко
рову в нынешнем году должен составить 2470 
килограммов молока, или «плюс» 393 кило
грамма к прошлому году. О своих заботах 
рассказывают операторы машинного доения 
Л. И. Иутннская и К. П. Лапина.

•  На пусковых объектах ф

ШКОЛЫ ПОДГОТОВИТЬ В СРОК

В центральных газетах 
встречаются заметки, в кото
рых говорится о деревенской 
жизни в глубинках, слабой эко
номике дальних хозяйств, их 
иеперспектнвиости. К сожале
нию, и наша бригада Воротиш- 
на была причислена к таким. 
По сейчас волей-неволей прихо
дится возвращаться к действи
тельности. Хотя уже гораздо 
труднее. В бригаде ферма на 
200 голов, а работать некому.

Часть сельчан подалась в го
род. другие — на центральную 
усадьбу. Дело дошло до того, 
что хоть ферму закрывай. За 
пять километров возили доярок, 
чтобы подоить группу коров.

В последнее время дела в 
бригаде пошли на поправку. 
Коллектив стабилизировался, 
да и кормовая база у живот
ных стала посытнее. Но счи
таем, что это только начало, 
Главная причина нашей слабой 
работы видится в том, что мы 
еще не осознали всей важное- 
'«о. наступивших перемен. Специалисты • проводят с нами зоо
ветеринарную и экономическую 
учебу. Рассказывают о хозяйст
венном расчете. Главный эконо-

Поэтаппо проводят коммуни
стический субботник в честь 118-й 
годовщины со дня рождения 
В. И.'Ленина в межхозяйствен- 
ном лесхозе. Инженерно-техниче
ские работники в минувший вы
ходной выпиливали опоры ЛЭП 
для «Агропромэнерго». Осталь
ные члены коллектива в праздник 
безвозмездного труда займутся 
разделкой древесины, выработкой 
пиломатериалов. В день суббот
ника будет произведено товарной 
продукции на 10 тысяч рублей.

мист колхоза А. П. Антуфьева 
говорила на занятиях, что с 
переходом на самофинансиро
вание в производстве молока 
будет заинтересован каждый 
труженик фермы, говорила-то 
она правильно, только вот не 
у каждого до сознания дошло. 
А честно признаться, за два с 
половиной месяца текущего го
да никаких изменений и не по
следовало. К сожалению, не 
дошел до нас весь смысл ра

боты по-новому.
По сути дела, в нынешнюю 

зимовку произошло изменение 
в кормовой базе лишь в коли
чественном отношении. Но мы 
уже и этому рады. Нет такого 
беспокойства: что положить 
коровам в кормушки. А вот по 
улучшению питательности се
на, силоса работы еще пред
стоит много.

Хозрасчет начал действовать 
только в текущем году. Опла
та труда по конечному резуль
тату, т. е. за произведенную 
продукцию. Больше надоим —
больш е и получим заработн ую  
плату. Ну, а с кого спросить 
дояркам за некачественные 
корма или за несбалансирован-

Заработанные средства лесники 
перечислят в фонд пятилетки.

А. АЛЕКСАНДРОВА.

* *
Активно прошел ленинский ком

мунистический субботник в Мат
веевском лесопункте Тотемского 
леспромхоза. В день «красной 
субботы» большинство членов 
коллектива трудилось на основ

ный рацион? За корма все уп
лачено, теперь не возвратишь.

Зима прошла. А много ли 
мы давали коровам хвойной 
муки? От силы неделю. И ту, 
можно сказать, заготавливали 
сами животноводы. Возраст 
их далеко уже преклонный. 
Анастасии Михайловне Микля- 
евой и Клавдии Васильевне 
Новоселовой скоро исполнится 
по 55 лет, а Корсакова Нина 
Павловна — пенсионерка. Ко
нечно, с такой рабочей силой 
на большее нечего было и рас
считывать, да кроме того они 
подменяли и доярок. Нет в 
рационе и соли. Ее заготовлять 
не надо, нужно только побеспо
коиться специалистам, чтобы 
лизунец заблаговременно попал 
на ферму.

Часто слышим, что в ряде 
хозяйств налаживается пле
менное дело, имеются контро
льно - селекционные дворы. 
Нашего же хозяйства такие пе
ремены не коснулись. Нет у 
нас н учета рационального ис
пользования надоенного моло
ка. Зачастую новорожденные 
телята на ферме находятся 
больше месяца. А значит пере
расход молока. Если считать 
каждую копеечку, то делать это 
нужно во всем и каждому.

Л. ИУТИНСКАЯ,
К. ЛАПИНА, 

операторы машинного до
ения колхоза «Николь
ский».

ком производстве: валке леса, 
трелевке, вывозке. Рабочие ре
монтно-механических мастерских 
работали на своих местах. Всего 
заработано 970 рублей. Это наш 
вклад в фонд пятилетки, кото
рый поступит вместе с другими 
из Тотемского леспромхоза.

Т. МАРТЫНОВ, 
нормировщик.

Своевременно подготовиться 
к новому учебному году — 
это прежде всего укрепить ма
териально-техническую базу 
школ. В текущем году пред
стоит ввести в эксплуатацию 
к новому учебному году сред
нюю школу в Камчуге, восьми
летнюю в Великодворье, в чет
вертом квартале завершить 
строительство школ в Заозерье 
и Середском, капитально отре
монтировать Погореловскую 
среднюю и Верхнетолшмен- 
скую восьмилетнюю. Задачи 
большие, а состояние дел на 
ряде объектов вызывает тре
вогу.

Вопрос подготовки школ к 
новому учебному году рас
смотрен на совещании в рай
коме КПСС, которое провел 
второй секретарь райкома пар
тии Н. К, Рычков.

/Л  ХОДЕ строительства Кам- 
v  чугской средней школы до« 
ложнл начальник СУ треста «Ьи- 
логдалесстрой» Н. Н. Поповский. 
Строительство ведется по графи
ку, и есть полная уверенность в 
том, что 15 мая в школе можно 
начать монтаж оборудования. 
За поставку его для классов и 
кабинетов ответственным являет-, 
ся Тотемскнй леспромхоз.

Беспокоит проблема дренажной 
системы. В проекте она была i:e 
предусмотрена, а строительство 
объекта ведется в низине, н сей
час полный подвал воды. Откачка 
ее не дает эффекта. Не все обо
рудование поступило для монта
жа очистных сооружений, не до
оборудована водопроводная на
сосная станция. Все эти вопросы 
необходимо решить в ближайшее 
время.

ЕЖКОЛХОЗНАЯ строитель- 
***ная организация ведет соо
ружение объектов на селе. В пер
вом квартале на строительстве 
Великодворской школы освоено 
62 тысячи рублей вместо семиде
сяти плановых — не было кирпи
ча. В настоящий период, сообщил 
начальник МСО В. А. Соколов, 
стройматериалы завезены, работа
ет бригада каменщиков в составе 
восьми человек. В ближайшее 
время увеличим ее еще на пять

рабочих. В мае планируется на
чать в здании штукатурные рабо
ты. Техника на строительстве 
объекта есть — кран, бульдозер.

Беспокоит работа , колхозной 
котельной. Летом необходимо 
проверить как следует котлы, под
ремонтировать где надо, изыскать 
средства для приобретения угля 
и доставки его в колхоз. Работа
ет котельная на дровах, потому 
не обеспечивает заданные мощно
сти.

В колхозе «Заветы Ильича» 
бригада на строительстве школы 
работает, в мае также должны 
поставить здание на просушку. 
Завезена сухая штукатурка. С от
делкой вопрос решим с середины 
нюня, заверил В. А. Соколов.

В «Большевик» доставлен весь 
необходимый «бетон», сейчас вся 
техника направлена на вывозку 
кирпича. Сопряжено это с опре
деленными трудностями, но, тем 
не менее, другого выхода пет. 
Бригаде каменщиков необходимо 
обеспечить фронт работ, чтобы 
завершить строительство объекта 
в текущем году.

Д  КТИВНУЮ подготовку к
* * предстоящему ремонту шко

лы провели в Погорелове. Заго
товлено большое количество стро
ительных материалов. Большая 
заслуга в этом директора школы 
Л. А. Быкова. А вот в Верхней 
Толшме этот вопрос не решается. 
Не проявляет настойчивости ди
ректор школы Т. И. Фомина, не 
спешат оказывать практическую 
помощь исполком сельского Со
вета — председатель А. С. Солда
тов, правление колхоза во главе 
с М. С. Селуяновым. Нельзя за
бывать о нуждах сельской шко
лы и РАПО. Ведь именно со 
школой во многом связана про
блема кадров на селе.

Исполкомам сельских Советов, 
партийным организациям на мес
тах необходимо внимательнее 
рассматривать вопросы укрепле
ния материальной базы школы н 
принимать соответствующие меры 
к ее укреплению, как требуют то
го решения феврал ь с к о г о 
(1988 г.) Пленума ЦК КПСС о 
ходе перестройки средней и выс
шей школы,

В. СЕМЕНОВА.

С „ПРОБУКСОВКОЙ”
________  ПРОГРАММА «МОЛОКО» ------------

Позывные субботника

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. На 
£пв г полонимой года раньше на
меченного срока вышел на про
ектную мощность завод гипсокнр- 
тонных плит Красногорского ком
бинате 1ермозиукоиэолимиомных
И 1 ИМГОНЫХ изделий. Ежегодно 
Новое предприятие даег более 10 
Миллионов квадратных метров 
Тотомпй продукции, Она поспи* 

на прощальные объекты

Москвы к области, п районы Не
черноземья, Поиолжья и другие, 
а также и Финляндию, Монго
лию и Афганистан.

Гипсокартонные плиты исполь
зуются для сборных перегородок 
в жилых, гражданских и промыш
ленных зданиях,

ИА CHHMKEi на складе гото
вой продукции.

Фото. ТАСС.

Соревнование: день за днем
ИТОГИ ПЯТИДНЕВКИ ПО НАДОЯМ 

МОЛОКА с  1 ПО 5 АПРЕЛЯ
Первая графа — наименование хозяйств, 

вторая — надоено молока в килограммах от 
коровы, третья — к уровню прошлого года, 
четвертая — в сравнении с предыдущей пя
тидневкой

69,2 + 10 ,4  — 1.9
65.8 — 0,7 — 1.0

53,5 — 10,6 +2,1

Имени Ленина
«Тотсмский»
«Великодворье»

«Мосеево» 62,2
«Родина» 47,9
«Заветы Ильича» 43.3
«Путь к коммунизму» 41.5 
«Погореловскнй» 40,6
«Большевик» 37,6
«Сигнал» 37,4
«Никольский» 36.7
«Память Ленина» 36,5
«Красное знамя» 32.0

По району: 48,4 +

+  2.7 
+  10.0 
+  1.6 
+  11.5 
+  3,0 
-  4.7 

3.2
4.6 
0.5 
4.4
2.6

+

—  1.0 
+ 2 .8  
+ 4 .4  
+  1.3 
+ 2,2 
+  1,6 
+ 3.3  
—2.8 
+4 .5  
+ 0.1 
+0 .7

П  На отчетную дату хо
зяйствами района произве
дено 335 тонн молока — 
на пять процентов больше, 
чем за этот же период в 
прошлом году, и на семь с 
половиной тонн больше пре
дыдущей пятидневки. Осо
бенно возросло производство 
молоко к уровню предыду
щего года в колхозах «Путь 
к коммунизму» (40 процен
тов), «Родина» (26 процен
тов), имени Ленина (17 про
центов). В то же время в 
таких хозяйствах, как «Си
гнал», «Красное знамя», 
«Большевик», оно значи
тельно уменьшилось.

□  В обзорах уже не раз 
сообщалось, что в колхозах 
«Никольский», «Путь к ком
мунизму» ие на должном 
уровне налажена случка те
лок. К сожалению, мер в 
этих хозяйствах не прини
мается. С начала года в 
в этих хозяйствах случено 
соответственно лишь 10 н 
15 телок.

□  Ие на псех фермах в 
рацион коров вводится ми
неральные добавки. За про
шедший месяц уменьшилось 
количество приготовленной 
соломы и кормоцехах. Толь
ко пять тонн сдобренной со
ломы оа последние 25 дней

поступило На фермы совхоза 
«Погореловскнй», 17 тонн 
— в колхозе «Никольский»*

□  НаивысшнЙ показа
тель среди ферм района за 
пятидневку имеет коллектив 
Исаковской фермы колхоза 
имени Ленина. Здесь- от 
каждой коровы получено по 
82.3 килограмма молока. 
Животноводы фермы Вар- 
шщы-3 совхоза «Тотемскнй» 
получили по 67,1 килограм
ма молока.

□  Среди операторов ма
шинного доения больше всех 
за этот период от коровы 
получила Мария Петровна 
Протопопова на Волхова 
имени Ленина, j
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—------------- -------------------------------i---------- •  К пленуму райкома КПСС ф
Т, В. МОРОЗОВА, заместитель 

директора Погореловской среди гй 
школы:

D  СЕ МЫ внимательно следили 
за работой февральского 

Пленума ЦК КПСС. Удалось про
слушать по радио доклад члена 
Политбюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС Е. К. Лигачева. Но, 
прямо скажу, удовлетворения не 
получила. Прочла затем в газетах 
— то же самое ощущение. Обме
нялись мнениями с коллегами. Да, 
все ждали конкретных ответов на 
своп вопросы, твердых установок 
как раньше, а их не было. Но, 
слушая выступления своих коллег 
по радио и телевидению, мы по
няли, что были не правы на пер
вых порах. В период перестройки 
и демократии не стоит ждать ди
рективных указаний, хоть мы и 
привыкли к ним. Нам доверено и 
дано право самим решать свои 
проблемы. Надеемся, что наши 
мнения учтут, обобщат и более 
конкретную программу действий 
оолучим на следующем съезде 
учителей. А нас волнует и пробле
ма обязательного всеобщего сред
него образования, и учебные про
граммы, н обучение шестилеток.

И. С. ВАЛОВ, учитель Камчуг- 
ской средней школы, секретарь 
парторганизации: Пленум дал
принципиальные установки, по ко
торым должна идти перестройка 
народного образования, наполняя 
современным содержанием триа
ду ленинских положений о совет
ской школе как единой, трудовой, 
политехнической.

В. П. СПАЖЕВ, директор То- 
темской восьмилетней школы: 
Пленум ЦК КПСС указал конк
ретные основные направления ра
боты, а предложения должны ане-ч 
сти мы. Вот по ним уже и сдела
ют выводы.

А. Н. ТИТОВ, учитель средней 
школы № 1: По среднему образо
ванию на февральском Пленуме 
ЦК КПСС не дано никаких уста
новок. Какая-то недоговоренность: 
то ли оно обязательно, то ли не?. 
Между тем решение такого вопро
са не в компетенции съезда учи- 
телей.

Материальное обеспечение шко
лы — об этом тоже мало конк
ретного сказано. Компьютеризация 
школ — она должна несомненно 
быть, но какое развитие 
получит в ближайшее время?

Уже в нынешней пятилетке в 
народное образование будет сде
лано в 1,7 раза больше капиталь
ных вложений, чем в прошлой. 
Однако, чтобы двинуть вперед 
школьное дело, потребуются еще 
огромные средства. Финансиро
вать его придется из разных ис
точников, и это дело не простое, 
нелегкое. Но не переломить сейчас 
в короткий срок тенденцию к за
медленному развитию сферы об
разования в сравнении с мировым 
его уровнем, говорилось на Пле
нуме, — значит со временем по
грузиться в самое опасное для об
щества отставание, выход из ко
торого потребует десятилетий.

Школы района бедны оборудо
ванием соглашается заведующая 
РОНО тов. ЛЕПЕХИНА. Боль
шие трудности с приобретением 
школьной мебели. Выпуск ее воз
ложен на местную промышлен
ность. Выделены нынче средства 
на строительство Устьтолшмсн- 
ской, Середской, Заоэерской школ, 
но строить надо хозспособом. Зна
чит снова большие трудности с 
изысканием стройматериалов.

В связи с завершением строи
тельства средней школы в Кам- 
чугс неплохо было бы оборудо
вать один класс компьютерной 
техникой. Но,в текущем году вы
делено в нашу область компью
терного оборудования всего на 
один класс, отдали в Устюжен- 
ский район, поскольку они сумели 
найти высококлассного специалис
та по обслуживанию компьютеров. 
Решение этой проблемы пока 
предполагается за счет передвиж
ных компьютерных классов-авто
бусов.
УЧАСТНИКАМ беседы было 
&  предложено обсудить также 
вопросы: как вы понимаете тезис 
«Учитель — решающая фигура 
всей системы народного образова
ния», «Как вы относитесь к экспе
риментальным методикам учите- 
лай-новаторов? Как можно ис
пользовать их опыт у нас в райо

не? «На первый план выдвинуть 
качество знаний. Какие пути мо
жно наметить в решении данного 
вопроса в школе, в целом в рай
оне?».

Большинство из присутствую
щих высказали свое мнение по 
данным вопросам.

М. В. АНФАЛОВА, учительница 
средней школы № 2: Учебно-вос
питательный процесс, идущий 
в школах, зависит от нас, учите
лей, но есть обстоятельства, сдер
живающие наши желания. Я 
имею в виду «процентомании». 
Пусть не страх, но ответствен
ность за «лишнюю» двойку. Ка
жется и нет твоей вины в очеред
ной плохой отметке, но груз про
цента успеваемости все равно до
влеет над нами.

Много читаем и говорим о но
вом. Но ведь дети у нас разные 
— есть слабые, педагогически за
пущенные, и применение нового 
зачастую не получается. Да' и кон
кретной методической помощи 
взять неоткуда. К тому же меша
ет нехватка времени. Потому на
ши желания не всегда переходит 
в активную деятельность.

тельница Калининской восьмилет
ней школы: Роль учителя в каче
стве знаний учащихся велика. Но 
у наших сельских ребят пробелы 
знаний тоже велики, потому что 
не хватает учителей. Не ведутся 
уроки немецкого языка, музыки, 
физкультуры. И ничего хорошего, 
если физик рассказывает школьни
кам о Пушкине, биолог — ведет 
урок русского языка. Потому и не 
поступают наши ребята в вузы, и 
в жизнь вступают недоучившиеся.

Но есть и проблема нерадивых 
учеников, которых мы держим по 
2—3 года в одном классе. А на
до ли так делать? И как повли
ять на родителей, ведь некоторые 
только знают, что одеть, обуть, 
накормить ребенка, а в остальном 
все свалили на школу? Предлагаю 
за тех, кто может, но не хочет 
учиться, за повторный курс обу
чения брать плату с родителей. 
А то привыкли считать, что госу
дарство богатое, все стерпит.

A. В. КОЗЫРЕВ, директор Вож- 
бальской восьмилетней школы: Ес
ли в школе восемь лет нет учи
теля по иностранному языку, то о 
какой профориентации может ид
ти речь, и как же мы сможем 
подготовить его из своих выпуск
ников для поступления и педин
ститут? Но именно этим путем мы 
и можем решить проблему педаго
гических кадров на селе. То же с 
уроками литературы. Нет их, н 
ученик не владеет техникой чте
ния, затрудняется и изложении 
своих мыслей. Значит и по дру
гим предметам он получает знания 
ниже. Нс хватает двух классных 
руководителей. Значит классное 
руководство кому-то даем в на
грузку. А это уже влияет на ка
чество основной деятельности учи
теля. Перегруженность учебно- 
воспитательного процесса — одна 
из острых проблем сельского учи
теля.

B. А. МАЛЫГИНА, директор 
Советской средней школы: У нас 
нет проблемы с кадрами. Школа 
ими укомплектована полностью. 
Но нас волнует методическая под
готовка учителя. В журналах пе
чатается много таблиц, которые 
могли бы стать на уроках прекра
сными наглядными пособиями. Но 
если их не выпустят массовым ти

ражом, то это будет большой 
ошибкой. Учителю шестилеток 
приходится выполнять огромный 
по сложности и объему труд для 
изготовления наглядных пособий. 
А ведь далеко не каждый из них 
обладает способностями художни
ка и наличием времени.

Л. А. ТРАПЕЗНИКОВА, замес
титель директора средней школы- 
М 1: Когда говорят учитель — 
решающая фигура перестройки, с 
этим связывают авторитет учите
ля и в школе, и в обществе. 
Уметь вести разговор с ученика
ми на равных, значит надо быть 

на высоком уровне самому, эру
дированным, разбираться о совре
менных проблемах,

Б. П. Ф ЕДОЮ  ВСК И И, дирек
тор средней школы № 2: Говорят, 
«реформа» у нас буксует. А чему 
буксовать-то? Учебников хороших 
нет, программы не отработаны, 
материальное обеспечение не вы
держивает никакой критики. А 
четвертая составная — фигура 
учителя. Но ведь в этом плане мы 
говорим — учителей не хватает, 
кем бы только заполнить школу. 
И учебных заведений в области 
достаточно, готовящих учитель

ские кадры. Но куда они уходят? 
Только не в школы. Потому что 
нет уважения к труду учителя. 
Согласен, что работать животно
водом, лесорубом тяжело и непро
сто. Но чем легче труд учителя? 
Однако ни в моральном, ни в ма
териальном отношении учительст
во особой поддержки не ощущает.

Немало разных мнений вызвал 
вопрос: все ли могут усвоить уче
бную программу? Kto-то предла
гал создать спецклассы, объеди
няющие детей с «математическим» 
или «химическим» уклоном, чго 
на первый план выдвигал про
граммированное обучение, как 
А. Н. ТИТОВ, например. Но для 
этого нужны специальные учеб
ники. О необходимости дифферен
цированного обучения с первого 
класса говорил Б. П. Федотов- 
ский. Приходит в школу довольно 
развитый, сообразительный от 
природы ребенок, а через несколь
ко лет он становится ординарным 
учеником. Почему? Да потому 
что с ним с самого начала не ра
ботали но углубленной програм
ме, попросту снивелировали его.

С этим нельзя не согласиться. 
На Пленуме ЦК КПСС отмеча
лось, что школа ослабила интерес 
к личности ребенка, к его непо
вторимой индивидуальности. «От 
каждого по способностям» — раз
ве не со школьной скамьи долж
ны мы проводить в жизнь это iy- 
маннос и справедливое требова
ние, всячески поощряя те дарова
ния, которыми наделены люди с 
детства.

— Но как быть учителям мало- 
комплектных школ, если на каж
дый класс приходится нссго 16 
минут, остальное время ни уроке 
ш к о л ьн и к и  вынуждены работать 
самостоятельно, — спрашивали 
учители Т. М. БОГДАН (Красно- 
борская школа) и Г. П. АБАНИ
НА (Мсдпедеискаи).

А. А. ЛЕПЕХИНА, эаиедуклцан 
РОНО: Школа на селе должна 
стать эпицентром, чтобы от нее 
исходили все нити перестройки. 
Но надо, чтобы сельские Сонеты, 
базовые предприятия, обществен
ность повернулись лицом к школе, 
все ее проблемы считали своими 
и помогали их решать. Быоая на 
селе, мы стараемся встречаться и

беседовать с родителями, учащи
мися, с представителями местной 
власти, руководителями базовых 
предприятий. Но, к сожалению, 
нередко задают вопрос: а что 
сделали для нас учителя? Учителя 
— передовые люди по уровню об
разования, интеллигентности, а 
всегда ли такими быоием в жиз
ни?

А. В. ПИ ГО ВС КИИ. учитель 
Устьтолшмснской иосьмнлетней 
школы: Беседовал с молодыми 
учителями, четверо хотят уезжать 
из района. Главная причина —не
устроенность бы га. Соглисеи с 
ними, сам такое испытываю.

А. К. КОВАЛЬ, директор Кам- 
чугской средней школы: Сейчис 
много требуют молодые специали
сты. не знаешь, как и встретить 
их. Порой чуть ли не самой ком
наты приходится для них белить. 
Молодые люди после института 
совершенно не готовы к труднос
тям сельской жизни. Авторитет 
учителя зависит от самого учите
ля. Интеллигентность, эрудиция 
одно, но если учитель годами не 
бывает о семьях своих учищихся, 
то о какой связи семьи и школы 
можно говорить?

И СНОВА поднимается вопрос 
об учительских кадрах. Одна 

из причин нехватки их — слабчя 
профориентационная работа. Да
же прекрасные по профессиональ
ным качествам учителя не пропа
гандируют свой труд, а напротив, 
отговаривают желающих стать 
учителем! Между тем сами преда
ны своей профессии беззаветно. 
Так почему не готовить своих вос
питанников повторить свой трудо
вой подвиг? Острая нехватка учи
телей русского языка во многом 
объясняется тем, что слишком зе- 
лика их нагрузка. Максимум 15 
часов на ставку для учителя рус
ского языка — вот мнения боль
шинства участников беседы за 
«круглым столом».

О недостаточном внимании к 
учителям со стороны сельских Со
ветов, торговых работников гово
рили Г. Д. ЕЛИСЕЕВ, директор 
Матвеевской восьмнлстней школы, 
Н. П .. ВОРОПАНОВ, директор 
Калининской восьмилетней шко
лы и другие учителя. И снова об
суждается проблема качества зна
ний...

А. Н. ТИТОВ: качество знаний 
не улучшится, пока существует 
процент успеваемости. Если уче
ник шестого класса читает i-o 
слогам, разве можно его чему-то 
научить. Нидо правильно оцени
вать учащихся. И сегодня нельзя 
не iipiuiiuib допущенную ошибку, 
что когди-то учителей ориентиро
вали на завышение оценок. Мно
гие с этим не могли мириться и 
уходили из школы раньше време
ни. и, как правило, лучшие.

Кик риботать с неуспевающими 
школьниками? И все ли мы сде
лали для того, чтобы научить их? 
А почему они не успевают? — эти 
и другие вопросы качества знаний 
горячо обсуждались участниками 
беседы. Учители начальных клас
сов первой средней школы М I 
выступают за то, что не научил 
читать, не переводи в следующий 
клисс. Надо дать учителям врано 
оставлять в нервом клиссе детей 
на второй год.

Но второгодничество, не выход 
из положении, считает D. А. МА
ЛЫГИНА, потому что второгод
ники крайне отрицательно влияют 
на дисциплину в класса. Получ*-

Л. Д. СКОМОРОХОВА. учи-

Одним из мероприятий, состоявшихся 
в весенние каникулы для учителей райо
на, была и эта встреча за «круглым сто
лом» в Доме пионеров. В ней приняла 
участие представители большинства педа
гогических коллективов. Ведущие встре
чи, заведующая РОНО А. А. ЛЕПЕХИ
НА и инспектор Г. И. ЛОПУХОВА при
гласили участников беседы высказать 
свое мнение по ряду актуальных про
блем, связанных с перестройкой средней

и высшей школы. Первый вопрос для о б 
суждения — «Как вы восприняли мате
риалы февральского Пленума ЦК партии 
о перестройке всего школьного образов i- 
ния?». Равнодушных не было, поскольку 
материалы февральского Пленума ЦК 
КПСС «О ходе перестройки средней и 
высшей школы и задачах партии по ее 
осуществлению» глубоко изучались в ка
ждом педагогическом коллективе.

Встреча за  „круглым столом“

8 апреля 1988 года
9 *'

ется что из-за одного страда* 
весь класс. А из школы отчие 
лишь его, «плохого», на работ] 
никуда не берут. Вот и станоант 
ся он никому не нужным. А н и  
школа несет моральную ответе! 
венность за судьбу таких ребят

Возможно* есть смысл переач 
днть и тех учащихся, которьц 
имеют неудовлетворительные оц* 
нни. А не повлечет ли это за со
бой безответственность учителе! 
за качество знаний? Не секрет 
что есть среди учителей и мело 
бросовестно выполняющие cboi 
обязанности.

О б щ е с т в е н н о  • полезный
труд (ОПТ) — одна из «бо

лячек» школы. Не отработаны 
программы, базы нет — н получь 
ется, что предмет этот одно му
чение и для учителей, и для ре
бят. Платный ОПТ создает пот
ребительское отношение. Выгрузи
ли с машины десять шкафов, уже 
считают, а мы ОПТ отработали! 
Оплатите! Там, где невозможно 
по-настоящему организовать ого, 
лучше отменить. А сельским ребя
там разрешить сезонную отработ
ку — пользы будет больше. Курт 
«Основы производства и выбор 
профессии» ребятам неинтересен 
потому, что его, как правило, ре
дут в донагрузку, а учнтелей-спе- 
циалистов по этому предмету по
ка нет. Таковы отдельные мнении i 
по ОПТ о школе.

Б. П. ФЕДОТОВСКИП: До во
сьмого класса мы должны дево
чек и мальчиков учить домоводст
ву. Девочек — шить, вязать, гото
вить обед* мальчиков — тому, »ио 
должен уметь делать каждый 
мужчина в доме. Не от того ли 
распадаются в самом начале мо
лодые семьи, что она не умеет 
приготовить обед, испечь пироги, 
а он заменить электророзетау или 
починить утюг? А что делаем мы? 
Четыре года готовим доярок, за
трачиваем средства, убиваем вре
мя, а доярок не получаем. Не лу* 
чше ли готовить основной профес- 
сии последние два года обучения.

И. Н. ЯКУШЕВА, инспектор 
РОНО: Согласна с Б. П. Федотов- 
ским. В школах прибалтийских 
республик домоводству уделяек|| 
большое внимание, а также нзу-| I 
чению культуры сиоего города .[ 
своего края. В каждой школе . I  
об ко ammo продумме вопросы pai- 
вития подсобного хозяйства. Дать ' 
школе столько земли, чтобы пол
ностью себя обеспечить овощами, 
картофелем. А то сейчас с поло
вины зимы в меню одни рожки 
да рис. Решить вопрос с црпмечн- * i 
ем овощей.

Не удалось всесторонне обсу
дить вопрос «Как осуществить пе
рестройку воспитательной работы 
с детьми, чтобы избежать того, о 
чем говорилось в материалах Пле
нума: «Формализм, уолеченне го» 
каэными мероприятиями* нежела
ние или неумение учитывать воз
растные запросы — от всего этого 
нашей системе народного образо
вания надо решительно избавлять
ся».

По этому вопросу выступила
Т. К. АНДРЕЕВА, зам. директора 
Тотемской иосьмнлетней школы. 
Ома предложила искать яркие фо
рмы проведения воспитательных 
мероприятий, а то в большннстае 
школ традиционной формой явля
ется беседа.

В адрес аппарата ромо, райме* 
тодкабииета высказан ряд крити
ческих замечаний: распорядителен 
кредитов должны быть директора 
школ, и не бухгалтерия рот», ме
тодист раймеюдкибннета зля 
оказании конкретной помощи учи
телю должен сам вести предмет 
в школе, В целях избежания фор* 
малиэми мри проведении различно
го рода рийонных смотров необхо
димо членам районной комиссии 
для подведения итогов смогра бы
вать о школах н знать реальное 
положение дел.

Работа предстоит большая. По 
осей стране идет подготовки к 
пленумам обкомов, райкомои 
КПСС, уточнение и конкретизации 
основных направлений, выскан*)* 
пых на февральском Пленуме ЦК 
КПСС о перестройке народного 
образования. Учитель — глаенля 
фигура иереегройкн. Успехов тебе, 
учитель!

Беседу записала 
О- КОЗЛОВА

корр* «Ленинским» знамений',
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О Читатель предлагает

НУЖНЫ ЛИ ЯРМАРКИ?
Мне хочется поднять во

прос о  режиме работы ма
газинов Тотьмы. От сель
ского населения мне прихо
дится нередко слы ш ать, а 
почему в городе по воскре
сеньям не работают пром
товарный н хозяйственный 
магазины. М ожно в воскре
сенье торговать, а  в поне
дельник сделать выходной. 
Воскресенье — всеобщий 
выходной, и люди и з дере
вень могли бы приехать в 
Тотьму за  покупками. Д у

маю. удобнее будет и горо
ж анам . Ведь в рабочие дни 
недели многие соверш енно 
не имеют возможности по
сетить магазин. .

Т акая мера. на мой 
взгляд, не только  повысит 
качество обслуживания на
селения. но н увеличит то
варооборот в торговле. А 
ярм арки  по распродаж е то
варов вообще не надо про
водить. от них толку мало.

В . БУ ЛА ТО В .

В . Булатова мы просилиПредложения нашего рабкора 
рассмотреть в исполкоме горсовета.
С екретарь горисполкома 

Г. Н. П А П Ы Л ЕВ А  сообща
ет:

В 19 8 3 — 84  г. г. эти ма- 
п зи н ы  переходили на рабо
ту без выходных дней (про
давцы отдыхали по сколь
зящ ему граф ику). Но в вос
кресные дни выручка от 
продажи товаров составля
ет всего одну треть товаро
оборота обычного рабочего 
дня. поэтому работать в 
воскресенье, а  понедельник 
в этих магазинах делать 
выходным, как предлагает 
тов. Булатов, нецелесооб
разно.

Если говорить о магази
нах горпо. то они распола
гают теми ж е товарами, 
что и сельские, поскольку 
получают их также через 
оптовую базу райпотребсо
юза.

По поводу проведения 
ярмарок председатель прав
ления горпо К. Б . Скорю- 
кова сообщает. что яр-

s u m . е е  м е н е е  ПОЛО
ВИНЫ выручки товарооборо
та обычного рабочего дня. 
К тому же они позволяют 
предложить товар массово
му покупателю в более ши
роком ассортименте; К  я р 
маркам товар скапливается 
в течение месяца, а  такж е 
берется из свеж его поступ
ления. В дни ярм арок ра
ботают и магазины.

От редакции. Я рм арка— 
одна из самых распростра
ненных активных форм тор
говли. И о том. надо ли их 
проводить, вряд ли стоит 
разводить полемику'. Вопрос 
в самой организации таких 
мероприятий. От предпри
имчивости работников тор
говли. их умения показать 
«товар лицом» и зависит

успех дела. Словом, нужна 
такая  ярм арка, после посе
щения которой покупатель 
бы не сом невался. нужна 
ли она вообще?

Сельские магазины дей
ствительно получают такой 
ж е товар, как  и горпо. И 
если там  нет в продаже не
обходимых хозяйственных 
или промыш ленных това
ров. то  вовсе не потому, 
что их не дают на село. По 
доставке товаров на село 
часто недорабатываю т това
роведы сельпо. Не проявля
ют о со б о й . инициативы и 
многие продавцы. Вот и 
приходится ехать в город, 
чтобы купить в хозяйство 
ведро или тазик.

Однако далеко не каж 
дый сельский продавец мо
ж ет завезти  товары  в нуж
ном количестве и ассорти
менте. потому что больш ин
ство магазинов разм ещ аю т
ся  в ветхих, приспособлен
ных помещ ениях. Не прояв
ляю т заботы  об обновлении 
и расш ирении торговых
«Омшов ми сельские Сове
ты. НИ КОЛХОЗЫ И совхозы. 
То есть не заботятся они 
об улучш ении торгового об
служ ивания тружеников се
ла. Порою даж е автотран
спорт для»дос¥авки товаров 
в сельпо колхоз не предо
ставляет. Н а четвертом Все
союзном съезде колхозников 
председатель Союзного со- 
рста колхозов И. И. К ухарь 
сказал , что колхозы  долж 
ны теснее взаимодейство
вать с потребительской ко
операцией. Так что пробле
му более полного обеспече
ния тружеников села про
мышленными и хозяйствен
ными товарами следует ре
ш ать не за  счет работы го
родских магазинов в воскре
сные дни.

В ПРОКУРАТУРЕ РАЙОНА
Оборин И. Н. — грузчик горпо 

и Диойиишников В. А. — в насто
ящее время работает в коопера
тиве «Услуги — населению)» в те
чение ряда дет злоупотребляли 
алкоюльными напитками, неодно
кратно доставлялись в медицин
ский вытрезвитель, привлекались 
к административной ответственно
сти. Имея на иждивении несовер
шеннолетия детей, значительную 
часть заработной платы тратили 
на приобретение спиртного, оплату 
штрафов и услуг медвытрезвите
ля, тем самым ставили свои се
мьи в затруднительное матери
альное положение. По заявлению 
прокурора народный суд ограни
чил Оборина и Двойнишиикона в 
дееспособности.

* « •
Главный инженер колхоза «Си- 

гнал» Шамахов А. В. и заведую
щий складом ГСМ Костромии 
С. И. в нарушение должностных 
инструкций не организовали дол* 
жиою контроля за сохранностью 
дизельного топлива, не следили за 
техническим состоянием цистерны,

В результате допущенной халат
ности из емкости вытекло 5517 
литров дизтоплива стоимостью 
1655 руб. 10 коп.

По иску прокурора с них взы
скано судом 1003 рубля 10 коп.

* * *
Зав. складом ГСМ Пятовского 

лесопункта Меньшиков А. М. пре
ступно-халатно относился к ис
полнению служебных обязаннос
тей: принимал нефтепродукты, на
ходясь в состоянии алкогольного 
опьянения, поэтому не проверял 
их фактическое наличие, не произ
водил контрольных замеров топ
лива после выкачки с баржи. В 
результате недобросовестного от
ношения к работе Меньшиков 
причинил Тотемскому леспромхозу 
материальный ущерб на сумму 
9862 руб. 72 коп. Райпрокурату- 
рой к нему предъявлен иск, кото
рый судом полностью удовлетво
рен.

• • •
Электрик Тотемского мехлесхо- 

эа Бслясвский Н. П. в нарушение 
прявил охраны трудя и техники

Х отя письмо и не опубликовано
Читатель Л. Аксенов кз Тг- 

фтннсьиго лесопункта Сем и го
род’* *е го леспромхоза в своем 
письме в редакцию сообщал о 
том, чти он работает водите
лем на автобусе, возит рабо
чих. И в этом же автобусе 
приходится перевозить бензо
пилы, запчасти, горюче-смазот
ные материалы и др Имею ли 
я на ы и  право? — задает он 
вопрос

На письмо тов. Аксенова от
вечает старший инспектор ГАИ 
В. А  ТРЕСКМН:

Действительно, со стороны 
начальиика лесопункта И. А. 
Егер допускались нарушения, 
связанные с перевозкой людей 
в автобусах. В частности, вме
сте с людьми перевозились 
ГСМ, бензопилы, металличес
кие изделия, запасные части 
от механизмов, что категориче
ски запрещено инструкциями 
по безопасности перевозки лю
дей.

За допущенные нарушение

по перевозке людей начальни
ку Тафтииского лесопункта 
тоа. Егер и техноруку ток. Тре
тьякову приказом директора 
Сем игоро диего леспромхоза
объявлены выговоры. Конт
роль за выполнением приказа 
возложен на заместителя глав
ного инженера отдела охраны 
труда тов. МихаДлшкв.

Тиа. Зайцев из Чуриловки 
писал пи повиду плохой связи 
п /о  Ухтаигл с Тотьмой. Н а
пример. 21 января 1988 года 
он с 10 до 15 часов находился 
в почтовом отделении, чтобы 
переговорить с Вологдой, i*а 
так и ушел ни с чем. Началь
ник почтового отделения те
ряет много времени, чтобы вы
звать переговорный пункт Го- 
тьмы. II это ей не всегда уда
ется. как и в данном случае.

Отвечает начальник Тотем
ского цеха свази тов. КОРО- 

БИЦЫН.

«Письмо тоа. Зайцева обсу
ждалось на расширенном засе
дании инженерно-технических 
работников Тотемского ЭТУСа. 
Для улучшения работы связи 
с п /о Ухтанга до I апреля 
I9SS года будет дополнитедкмо 
произведена перенастройка ап
паратуры уплотнения Тотьча- 
У-Пгчеикга. а также полуако- 
матики Тотьма — Вологда.

Соединительные линии Тогь- 
ма — У-Печенкга проверяются 
ежедневно с АТС г. Тотьмы. 
21 января 1988 г. повреждений 
ма линии не зарегистрировано. 
Если плохо отвечает междуго
родная телефонная станция 
«07», за это ответственность 
несет районный узел связи.

Рация PPC-Im была установ
лена в 1986 году при аварчн 
у с ть печен гс к ой АТС как вре
менный вариант. При восста
новлении устъпеченгской А Г С 
рации в п о  Ухтаага была вы
ключена и оставлена в ре
зерв».

Из почты Кондрата Осокина
ДВЕ СКАЗКИ 

О ФАЛЬШИ
Уважаемый Кондрат! Спешу 

сообщить Вам: в нашем райо
не появились «сказочники». В 
поселке Советский.

Первая, короткая сказка. 
Рабочий сплавучастка В. А. 
.Морозов 10 февраля прогулял 
и, разумеется, захотелось ему 
этот прогул скрыть. Вот он н 
придумал сказку: «нашел»
справку о том. что ои, якобы, 
в этот* день исполнял донор
ский долг — кровь сдавал. 
Проверили.В районной санэпи
демстанции сделали заклю ie- 
нне: справка фальшивая.

Сказка вторая. Подлиннее. 
Читаю объяснение ветерана
труда, рабочего стройучастка 
треста «Вологдалесстрой» А. В. 
.Москалева: «В 19 часов 2 ян
варя 1988 года пошел в туа
лет н упал, получив вывих ле
вого плеча». Из акта об этом

несчастном случае в быту сле
дует: «Пострадавший... поско
льзнулся.- около дома, упал 
на левое плечо и получил бы
товую травму. Находился в 
степени алкогольного опьяне
ния». Составили акт н подпи
сали председатель профкома 
К. К. Козлов, а также Н. М. 
Двойнишникова и Л . А. Кото- 
чнгов.

Печальный случай, н не бо
лее, верно? С кем не бывает. 
Смущает одно «но»-.

А ведь вы, Алексей Власье
вич, травму-то получили на но
вогоднем вечере, когда, буду
чи сильно нетрезвым, кубарем 
скатились по лестнице со вто
рого этажа. Так стоило ли ска
зки рассказывать и людей до
брых вводить в заблуждение? 
Ну, с вами все понятно. Но 
как «свидетели» такой доку
мент подписали, вот что удив
ляет...

С  ПРОКОШ ЕВ, 
общественный корр. «Ле
нинского знамени».

Мнение читателя
Виноваты родители

Читая газеты - районную «Ле
нинское знамя» и областную 
«Красный Север», невольно по
ражаешься, как еще много в 
области происходит пожаров. 
И во многих случаях они воз
никают от детской шалости с 
огнем.

Недавний пример — сгорав
ший в Тотьме восьмнквартиэ- 
нын дом в Дорожном переул
ке. Ж утко представить эту 
картину: ночью зимой люди 
выскакивали в одном белье че
рез разбитые окна.

А ведь пожара могло и не 
быть, если бы дети не были 
предоставлены самим себе. Ро
дителям нужно помнить об 
этом и подальше убирать спи
чки. Дети есть дети. Иногда 
они н не понимают, чем 
может обернуться игра со спи
чками. Поэтому взрослым ну
жно постоянно вести с ними 
беседы ка эту тему, чтобы из
бежать беды.

М. ПЕСТОВА, 
пенсионерка.

2 2  м арта ж ителей пос. 
К отельное порадовали кон
цертом участники художест
венной самодеятельности 
Погореловского дома куль
туры . В репертуаре были и 
песни советских композито
ров. п стихи. Частуш ки на 
местные тем ы  исполнили 
Н. Я . К узнецова и А . А. 
Че репа нова. М олодой начи
нающий баянист, учащ ийся 
П огореловской средней ш ко
лы  исполнил несколько на
игрыш ей.

Реплика

Вилка... 
вместо пробки

П осле концерта ж ители 
поблагодарили сам одеятель
ны х артистов за  концерт и 
попросили бы вать чащ е.

Н о нам сты дно бы ло прн- 
я л м э т ь  гостей в таком  клу
бе. Н ет нн стола, ни стула, 
ш торы  рваны е, дверь не' за 
кры вается. Вместо электри
ческих пробок вставлены  
вилка и нож.

Н адеем ся, что профсою з
н ая  организация Сухонско
го  леспромхоза (председа
тель  Н. И. Новоселов) обра
ти т внимание на наш  клуб— 
вы делит средства на ку л ь
турны е нужды. Д умаем , что 
и начальник лесопункта 
Ф . К. Щ укин не останется 
в стороне.

3 .  Ч Е РН А В С К А Я .
зав . котельннческнм 
детсадом.

безопасности переделал двуруч
ное включение станка на одну 
кнопку, а также снял с коробки 
предохранительный упор. Это явч- 
лось причиной получения тяжелой 
травмы станочницей Фирсовой.

Райпрокуратурой Беляевский 
Н. П. привлечен к уголовной от
ветственности н осужден народ
ным судом к 1 году исправитель
ных работ с удержанием 20 про
центов из заработка. Кроме того, 
с него по иску прокурора взыска
но в пользу мехлесхоза 731 рубль 
52 коп.

Райпрокуратурой в первом ква
ртале т. г. проведена проверка 
исполнения законодательства, на
правленного на борьбу с пьянст
вом и нарушениями трудовой дис
циплины в Тотемской МСО. Уста
новлено, что в трудовом коллек
тиве ослаблена воспитательная 
н профилактическая работа, не 
дается принципиальной оценхн 
фактам грубого нарушения трудо
вой дисциплины. Имеют место по
тери рабочего времени из-за про
гулов, допускаются нарушения 
трудового законодательства. Низ
ка роль ИТР, мастеров и брига
диров в укреплении трудовой ди
сциплины, против пьяниц не нс*

пользуются гражданско-правовые 
средства. Прокуратурой внесено 
председателю МСО представление» 
которое обсуждено на общем со
брании коллектива.

• • •
На Тотемском мясокомбинате 

допускаются нарушения законо
дательства об охране природы. 
Вологодской гидрохммлабораторч- 
ей установлен сброс неочищен
ных стоков в реку Сухону в ре
зультате неудовлетвори тельного 
содержания очистных сооруже
ний. Директору мясокомбината 
Пннежанину Ю. В. прокурором 
вынесено предостережение о не
допустимости нарушения закона.

• • •
Начальник Тотемского сплав

участка Чекалев П. А. в наруше
ние закона принял на работу вы
пускницу Череповецкого ГПТУ-8 
Добрынину Г. В., которая не от
работала 2-х лет по месту направ
ления. По протесту прокурора 
Добрынина Г. В. уволена с рабо
ты на основании п. 2 ст. 254 
КЗОТ РСФСР.

Чекалев П. А. за незаконный 
прием на работу выпускницы

ПТУ привлечен к дисциплинарной
ответственности.* * *

Исполком Погореловского се
льского Совета народных депута
тов, превысив свои полномочия, в 
нарушение ст. 101 ЖК РСФСР 
принял решение о включении в 
число служебных жилых помеще
ний Юбилейного ЛПУ. Между 
тем такое право законом преао- 

-ставлено только райисполкому. 
По протесту прокурора райиспол
ком отменил незаконное решение 
Погореловского сельисполкома.

• •  •
Решением общего собрания кол

хозников колхоза «Заветы Ильи
ча» исключена из колхоза по соб
ственному желанию зав. ветучт- 
стком Чуммина М. А., являющая
ся молодым специалистом. По 
закону она должна отработать в 
соответствии с назначением ко
миссии по персональному распре
делению не менее трех лет.

По протесту прокурора неза
конное решение общего собрания 
колхозников райисполкомом огме-

иено* В. СТОЛЯРОВ,
прокурор Тотемского района, 
советник юстиции.
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НОВОСТИ

Н Е Л Е / 1 И
В Фонд мира

В один из мартовских дней 
в Юбилейной восьмилетней 
школе открылась... ярмарка. 
Да-да, настоящая ярмарка ре
бячьих поделок.

Например, замечательные 
салфетки вышил Коля Чере
панов, он еще сделал ориги
нальную сумку. Прекрасные 
работы — выжигание по дере
ву у Наташи Кряжевой. Изго
товлением мягкой игрушки за
нимается Валя Талашова. По
купателям понравился торт 
«Муравьиная горка», который 
испекла Ира Аверина.

Покупатели — ученики, ро
дители, учителя — быстро ра
зобрали нашу продукцию. Вы
ручка составила 81 рубль. Ее 
мы перечислили в Фонд мира.
О. ВЕБЕР, О. САХАРОВА,

.  Н. ЖУКОВА,
И. МАРАКОВА, 

учащиеся 4 класса Юби
лейной восьмилетней школы.

Отдыхаем 
всей семьей

В Доме культуры совхоза 
«Тотемский» стало традицией 
проводить в выходные и пра
здничные дни в кафе тематиче
ские вечера отдыха не только 
для молодежи, но и для лю
дей старшего возраста. Но вот 
клуб выходного дня был орга
низован впервые. Первое его 
заседание проходило под деви
зом «Отдыхаем всей семьей». 
Организаторы позаботились не 
только о детях, но и родите
лях. Пока ребята были заня
ты просмотром мультфильмов 
в кинозале, родители смогли 
послушать лекцию о междуна
родном положении, которую 
читал лектор райкома КПСС 
П. Я. Норин.

А потом в костюме Красной 
Шапочки постоянная ведущая 
кафе А. Литвинская приветст
вовала ребят. В программе клу
ба были игры, аттракционы, 
танцы. Участники конкурсов 
награждались призами. Рабо
тал бар, где можно было ку
пить разнообразную выпечку, 
соки, конфеты. Интересно и ве
село провели время и дети, и 
родители.

В. СВЕТЛОВА.

Праздник удался
В последнее воскресенье ма

рта на центральной усадьбе 
колхоза «Мосеево» было осо
бенно весело и оживленно. 
Большинство жителей нашего 
сельсовета собрались вместе, 
чтобы участвовать в конкур
сах, аттракционах, посвящен
ных проводам русской зимы. 
Особенно понравились инсце
нировки, в которых участвова
ли Дед Мороз (Н. Н. Озор- 
нин), Зима (А. Н. Попова), 
Весна (Л. В. Борисова) и гла
шатаи (Н. Н. Меньшикова и 
В. П. Попова).

На ярмарке не обошлось и 
без пышных, ароматных бли
нов, которые напекла повар 
детского сада Н. С. Третьяко
ва. Здесь же были и продо
вольственные товары, привезли 
их работники порта Тотьма и 
Тотемского леспромхоза.

Праздник удался на славу, 
и в атом немалая заслуга ди
ректора ДК Л. И. Подосено- 
вой и комитета комсомола кол
хоза «Мосеево».

А. ГЛАДКОВСКАЯ, 
председатель Мосеевского 
сельиснолкома.

Газета выходит во вторникам, 
четвергам и субботам

А ну-ка. девушки!
А ну, красавицы! '  /

. Всем вам ни пуха, нц дера. , 
И пуст ь*понравнтся,
Всем вам понравится 
Эта веселая игра!.
По традиции в первый ве

сенний месяц проводится в на
шем училище конкурс «А ну- 
ка, девушки!». Вот и нынче в 
нем приняли участие команды 
«Ну, погоди!» (1 курс) и 
«Авось» (11 курс). Участницам 
предложено 1U заданий. Первое 
из них — представление 
команд. Они получились инте
ресными, разнообразными по 
жанрам. Всем понравилось 
представление команды
«Авось», которая использовала 
и репризы, и мини-сценки, и 
юмористический репортаж.

Каждая команда имела свою 
эмблему, n tг»;ому жюри реши
ло провести их конкурс. Кра
сочно оформленные на боль
ших листах бумаги, они пред
ставлены и зрителям, и жюри: 
веселый воздушный шарик в 
черном цилиндре команды 
«Авось» и задиристый волк, 
поймавший воздушный шар,— 
команды «Ну, погоди1».

Итак, конкурс в самом раз
гаре. Девушки проявили свои 
способности в литературном, 
профессиональном задании,

Досуг активный, творческий
«конкурсе хлебосольных хозяек, 
будущих жен. конкурсе приче
сок... Пришлось придумывать 
праздничное поздравление и. 
готовить композицию из свек
лы, моркови, огурцов, лука, 
придумывать праздничную при
ческу и распознавать сыпучие 
продукты с завязанными глаза
ми. изображать пословицу ми
микой и жестами.

Но самыми интересными бы
ли конкурсы «Оденься краси-

Подошло время домашнего 
задания л — инсценирование 
русской 'народной сказки. Де
вушки 1 курса выбрали сказку 
«Колобок»! Сюжетная линия 
ее новой версии остроумна и 
современна, тесно увязана с 
проблемами училища. Жил* 
был учащийся по имени Коло
бок (играла Попова Нина), коз- 
как выучился он на тракторис- 
та-машиниста и пошел ходить- 
перекатываться из одной орга-

„А НУ-КА, ДЕВУШКИ!"
во» и «Домашнее задание». В i 
первом из них участницам пре
дложили отрезы ткани, бижу
терию и иголки. За 10 минут 
следовало нарядить девушку — 
манекенщицу из всего предло
женного. На глазах у зрителей 
рождается наряд: скромное го
лубое платье с белой вставкой 
у команды «Ну, погоди 1» и яр
кий романтичный летний ком
плект команды «Авось». Жю
ри оценило это задание выс
шим баллом. . .

иизации в другую. То к Зайцу 
(Федорова Ольга) лопал в
ПМК-15, то к Волку (Чащина 
Анжела) в ремтехпредприятие 
РА ПО заглянул, то к Медведю 
(Шевелева Елена) в «Агро*
промхимию» хотел пристроить
ся. но нигде ему не нравилось, 
не работалось. И докатился он 
до Лисы (Толстикова Елена), в 
отдел кадров РАПО. А Лиса 
ему и говорит: «Направление 
дай сюда, тебе повестка при
шла, иди в армию служи, кре*

лио дружбой дорожи, все \\\ 
казы выполняй, перестрой 
поднимай». И покатился Ко; 
бок в армию. Так закончи 
ведущая (Полякова Елена) г 
вествоваине сказки. Коман 
«Авось» выбрала сказку «Р* 
ка». Жанр — пантомима с ы 
ментами театрализованного П| 
дставлении. Нельзя было 
смеха смотреть на девушек, 
наших /лазах они переволлоц 
лись то в простоватого деда, 
в ворчливую бабку, то в симп 
тичную кошечку, то в самоув 
ренного мышонка, который о 
ной лапкой небрежно вытян] 
всю вереницу вместе с репко 

Победили в конкурсе у 
щиеся 11 курса — Цыцд Инн, 
Попова Елена. Варфоломее! 
Ирина, Кондрашова Наталь 
Давыдова Лидия, Андреевен* 
Надежда. Команде «Ну, пог< 
ди1» не хватило чуть-чуть ув< 
ренности в своих силах, реш. 
тельности. А зрителям пони; 
вились оба коллектива. Кома> 
ду И курса наградили Почетно 
грамотой и памятными подарю 
ми.

Е. ТЫКИНА, 
председатель профкома 
СПТУ-47.

Физкультура и спорт

В ПОСЛЕДНЕЕ воскресенье 
марта медицинские работни

ки собрались в сосновом бору за 
Сухоной. Председатель совета 
коллектива физкультуры ЦРБ 
В. А. Манов объявил девиз дня 
здоровья: ни одного курящего 
среди участников. Вика Корешко
ва провела зарядку — разминку.

получили памятные сувениры.
А у костра' горячим чаем с 

блинами угощали Н. И. Романов
ская, Р. И. Зайцева, Г. В. Кореш
кова. Здесь же, на поляне, натя
нули сетку и. играли в волейбол, 
затем в футбол. Подвели итоги 
соревнований лыжников. Победи
тели получили призы.

И  ВЗРОСЛЫЕ, И  Л ЕТ И
Команда лыжников ушла на 
старт. Было много желающих 
принять участие в соревнованиях 
по стрельбе из пневматической 
винтовки.

В другом конце полянки Г. А. 
Дурова собрала детей в кружок, 
провела конкурс стихов и песен. 
Побежденных здесь не было: псе 
дети получили призы. А потом на
чалось перетягивание каната — 
команды взрослых вместе с деть
ми. Много смеха было во время 
конкурса «бег в мешках». Бегали 
и дети, и взрослые. Победители

Командный приз получил кол
лектив поликлиники, семейный — 
семья Морозовых, участвовавшая 
в дне здоровья в полном составе 
и проявившая большую актив
ность.

Огромный заряд бодрости и 
энергии, масса впечатлений, обще
ние в непринужденной обстановке 
— таков итог дня. Ира Остроз- 
ская выразила мнение всех детей 
«Почаще бы такие праздники!»

Р е к л а м а  •  О б ъ я в л е н и я

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ» 
БОЛЬШОЙ ЗАЛ
9—10—11 апреля — новый 

цветной художест в е н н ы й  
фильм «Знак беды» (2 се
рии). Сеансы; в 16, 18.30, 22. 
9 апреля на сеансе в 18.30 — 
творческий портрет актрисы 
Нины Руслановой.

10 апреля в 15 часов — но

вый мультфильм «Золотой аль- 
чик».

МАЛЫЙ ЗАЛ
9 апреля — по просьбам 

зрителей художеств е н н :д й 
фильм «Крейцерова соната» 
(2 серин). Сеансы: в 16, 18.30, 
21.10.

10 апреля — художествен
ный фильм «Двое на острове 
слез». Сеансы: в 17. 19 (удл.), 
21.10.

ДК СОВХОЗА 
«ТОТЕМСКИИ»

9 апреля — приключенчес
кий детектив «Третья сторона 
монеты» (Болгария).

10 апреля — «Отряд».
Начало сеансов в 19 часов.

♦  ПоздравляемI

Н. КОЛОСОВА, 
член профкома ЦРБ.

Не играй согнем!-

С П А С Л А  Р Е Б Я Т
О. Н. Литвинова около 20 

лет работает мастером УЖД 
в лесопункте Крутая Осыпь 
Тотемского леспромхоза. Ее 
добросовестный труд неодно
кратно отмечался почетными 
грамотами. И среди жителей 
поселка она пользуется заслу
женным авторитетом и уваже
нием.

...9 марта, пообедав, Ольга Ни
колаевна занималась по хозяйст
ву. Вдруг в соседней квартире за 
стенкой услышала плач детей. 
Выйдя из дому, увидела, что через 
неплотно прикрытую дверь выби
вается дым. Быстро сообразив, в 
чем дело, открыла дверь (благо 
она не была заперта) и быстро 
вбежала в дом. Отыскала на полу 
четырехлетнего Женю, вынесла на 
улицу. Но Ольга Николаевна зна
ла, что там остался еще один ре
бенок. Не раздумывая, снова шаг
нула в квартиру. А там уже во
всю горели стены и потолок. Из- 
за едкого дыма идти было невоз
можно, пришлось ползком проби

раться на кухню, где и нашла 
плачущую двухлетнюю Люду 
Вытащив и ее на улицу, отрази 
ла детей к соседим и стала по
могать тушить огонь. Вскоре ло 
доспели пожарные машины, по 
жар был ликвидирован.

Причиной явилась беспечность 
родителей Савковых, оставивш-ix 
детей без присмотра. Дети нашли 
спички и подожгли кресло. Выяс
нилось, что Савковы и раньше ча
сто оставляли детей одних. На за
мечания соседей по дому Савкова 
не реагировала, отвечая: «Немно
го и сгорит...». А сгорели три ква
ртиры и имущество двух семей. 
При этом могли погибнуть дети, 
не окажись поблизости в это вре
мя бесстрашная женщина — О. И. 
Литвинова.

А  СКОРОДУМОВ, 
Инспектор Госпожнадзора 
РОВД.

Редактор 
В. 3 . СОРКИН.

ПРИГЛАШАЕМ НА КУРСЫ 
II апреля в 18 часов в поме

щении райкома ДОСААФ прово
дится организационный сбор Слу*

шателей курсов водителей катего
рии «В».

ТотеМский спортивно* техни
ческий клуб»

г. Тотьма, ул. Луначарского, 8,
АНФАЛОВОИ 

Валентине Васильевне. 
Руководство, партийная и проф*

союзная организации Тотемско 
агростроя сердечно лоздравля^ 
В ас с  Ь5-я*тн*и.,
доброго здоровья, благополучия 
большого счастья.

■к

Приглашаются на работу:
Срочно ПОВАР детским садом 

№ 5 («Чайка»). Обращаться в 
детский сад.

Срочно ПОВАРА для работы на 
судах (месячный заработок 160 
рублей) портом Тотьма. Обра
щаться в отдел кадров порта.

ТРАКТОРИСТЫ на тракторы 
Т-100М, ЭЛЕКТРИК на асфальто
бетонный завод Тотемской 
ДПМК-8. Обращаться в отдел ка
дров ДПМК-8.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ, БУХГАЛ
ТЕР, ГАЗОЭЛЕКТРОСВАР-

ЩИК для создаваемого кооос 
ратива «Газовик» предприят» 
ем «Тотьмамежрайгаз». 3i 
справками обращаться по адре 
су: г. Тотьма, ул. Ленина, 58, 
предприятие «Тотьмамежра! 
газ».

Срочно УБОРЩИЦЫ в магаз»и 
«Волна» орсом порта Тотьяа. Об
ращаться в отдел кадров.

ЭЛЕКТРИКИ. ЭНЕРГЕТЙ 
КИ. СТОРОЖ на А БЗ Тоте* 
спим ДСУ-6. Обращаться 
ДСУ-0.

Фотография на память
Вам необходима консультация фотографа, вы решили 

сделать снимки на память с различных торжеств или про
сто семейные. Поможет вам в этом фотоателье Тотемско- 
го РПУ бытового обслуживания, предлагающее для насе
ления города и района следующие виды услуг: 

снимки для документов; 
художественные снимки;
механическая фоторепродукция (с чертежей, схем, фо

тографий);
тонирование черно-белых фотоснимков (в тон—сепии); 
обработка черно-белых фотопленок, а также печать с не- 

гатила заказчика;
зарядка н разрядка фотоаппарата, консультация для фо

толюбителей;
вызов фотографа по предварительной заявке населения 

города и района;
заявки организаций и учреждений, а также съемки бра

косочетаний и регистрации детей;
съемка в детских садах, в школах, а также у памятных 

мест на улицах города;
изготовление черно-белых портретов.
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ФОТОАТЕЛЬЕ!

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
корреспонденте по 
ьещання и По работе
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